



# Spécial 107 : SAINT-BLAISE

Janvier 2015

Association des Anciens de Procida, Hoechst, Roussel, AgrEvo, ProdeTech  
diffusion limitée

APHRAP

Ce Spécial est envoyé par courrier ou courriel à toute personne intéressée ou concernée, et par extension à tous les internautes.

## La forêt domaniale de Castillon et les étangs, la chapelle romane, le site archéologique.

Jeudi 22 janvier 2015

Pour 2015,  
nos Meilleurs Vœux  
à vous et vos familles

Distance : 9 km  
Dénivelé : 50 m  
Difficulté : \*  
Rendez-vous : 9h30, parking du site archéologique de St Blaise  
Coordonnées GPS : N 43°27.856 / E 004°58.861

**Pour s'y rendre** : En venant de Marseille, traverser le pont de Martigues et prendre à droite à la fin du pont, toujours suivre la direction Istres. Sur la D51, laisser St Mitre-les-Remparts sur votre droite, continuer jusqu'au rond-point où le site de St Blaise est signalé sur la gauche, une petite route vous conduira jusqu'au parking.



Pour commencer l'année 2015 en douceur, nous allons découvrir une balade sympathique en bordure d'étangs, sur des chemins ombragés avec une végétation variée (pins, roseaux, garrigue....) et nous finirons par une visite du site archéologique.

Au départ du parking, nous suivons le sentier parfaitement plat et souple qui longe l'étang de Lavalduc, puis changement de direction. Nous laisserons l'étang d'Engrenier qui se cache derrière les roseaux pour prendre une petite montée d'environ 100 m (la seule de la journée.....) qui nous conduira sur le plateau où nous irons jusqu'à la table d'orientation avec vue sur l'étang du Pourra.

Nous poursuivrons par une descente vers l'étang du Pourra, véritable réserve d'oiseaux, nous y avons vu des canards, des hérons, des flamants et même un cygne.

Toujours sur un large chemin confortable, nous irons jusqu'aux ruines d'habitats troglodytes et c'est là que nous ferons la pause pique-nique.

L'après-midi nous contournerons ces habitats pour suivre le chemin dans la pinède et arriverons sur le site de la nécropole rupestre (V-VI siècle après JC). Nous longerons le grillage qui entoure le site pour atteindre les fouilles qui ont mis à jour les murailles et structures d'habitats de deux agglomérations : un oppidum gaulois et la ville paléochrétienne (IV-IX siècle après JC). L'étang de Citis se trouve sur notre droite.

Avant de poursuivre la visite du site archéologique, nous demanderons la clé de la chapelle romane St Blaise pour en visiter l'intérieur.

Ensuite chacun pourra entrer et visiter à son rythme les vestiges de ces cités, révélés par les fouilles d'Henri Rolland depuis 1935 jusqu'à sa disparition en 1970.

L'entrée au site est gratuite et ferme à 17h.

**NOTE pour les non-marcheurs** :

Venez nous rejoindre vers 15h sur ce site qui mérite une visite et permet de comprendre l'importance de St Blaise.

Pour participer à cette journée, nous vous remercions par avance de vous inscrire auprès de l'Association, soit sur le site " Les Aphrapnautes ", soit auprès de :

Nadia ARPAJA : [nadia.arpaja@orange.fr](mailto:nadia.arpaja@orange.fr) (04.42.04.84.11)

Jean-François Hugonnet : [hugonnetjf@voila.fr](mailto:hugonnetjf@voila.fr) (04.42.04.68.86)

Gérard RIOU : [riougerard@orange.fr](mailto:riougerard@orange.fr) (06.14.84.46.44)

Siège : Les Aïrelles, 3 rue Courencq - 13011 Marseille  
Tél. : 06.22.21.43.21 - E-mail : [association.aphrap@laposte.net](mailto:association.aphrap@laposte.net)

Notre site internet : <http://www.aphrapnautes.fr/wordpress/>

Responsable de la publication : Gérard RIOU